
【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

１ 土橋 啓義

１ 国保均等割の減免について
（１）国民健康保険の基金を活用して、子ども均等割

の減免ができないか。



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

２ 大田 敏司

１ プレミアム付商品券について
（１）プレミアム付商品券について

２ 教育問題の諸課題について
（１）今後の洋式化トイレ改修について

３ 豪雨災害に伴う、ため池制度の改正について
（１）「防災重点ため池」と「危険ため池」の違いに

ついて
（２） 「防災重点ため池」に指定された場合の支援

について
（３）ため池新法法施行に伴う、ため池管理の変更に

ついて



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

３ 木村 信秀

１ 平成３０年７月豪雨災害を受けて
（１）今後の防災・減災対策はどうなっているのか

２ 自動車交通の在り方について
（１）ドライブレコーダーの有用性について見識を

伺う
（２）高齢者ドライバー免許返納について見解を求

める

３ 公立病院ボランティアについて
（１）病院におけるボランティアの役割と機能につ

いての見解
（２）緩和ケア病床における「臨床宗教師」につい

て

４ 教育施設の今後について
（１）学校施設統廃合の具体的計画を問う



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

４ 森戸 芳史

１ 全国自然敬愛サミットを開催して
（１）開催しての所感と光宣言の具現化に向けどのよ

うに取り組むのか市長に尋ねる
（２）自然環境の保全・継承・活用の提案
ア ブルーフラッグ認証の取得を目指して
イ 常設型の海の家の設置
ウ 市民の森の活用
エ 瀬戸内で普及するサイクリングの推進

２ 地域課題の解決に向けて
（１）地域防災機能強化としての三島コミュニティセ

ンター建替え
（２）新島田川洪水ハザードマップと島田川の洪水対

策
（３）小野橋の今後の方向性
（４）未就学児の交通安全対策



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

５ 岸本 隆雄

１ 受動喫煙を防止するための取り組みについて
（１）公共施設等の現状は

（本庁舎・小学校１１校、中学校５校・あいぱー
く・両市立病院・図書館・保育園・幼稚園）

（２）民間屋内施設等の指導、現状は

２ 自治会の問題点について
（１）自治会の加入率の現状は
（２）ゴミの分別について
（３）街路樹の管理について

３ 観光振興について
（１）観光施策の現状は
（２）ロケツーリズムの活用は



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

６ 田邉 学

１ 子どもの虐待防止について
（１）大きな社会的使命をもつ児童相談所の現状と

課題及び本市の連携について
（２）児童相談所・警察と子育て世代包括支援セン

ターとの関係について
（３）今年六月十九日、児童虐待防止対策強化を図

るため、児童福祉法等の一部が改正された。
本市の考え方について

（４）子育て世代包括支援センターの財源と人材の
課題について

（５）光市あげての取り組みと今後の対応について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

７ 萬谷 竹彦

１ 防災・減災の取り組みについて
（１）島田川を始めとする災害復旧の現状・今後の見

通し
（２）防災拠点のあり方

２ 新光総合病院について
（１）開院して４か月。現状とこれからの課題



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

８ 田中 陽三

１ 地域が活性化するコミュニティセンターを目指し
て
（１）コミュニティ推進基本方針の進捗状況
（２）室積・大和コミュニティセンター建替えがも

たらした変化
（３）塩田・束荷コミュニティセンターが目指す姿
（４）浅江・島田コミュニティセンターの課題

２ 市民の声から教育支援センターを考える
（１）不登校の子どもたちが安心して過ごせる場所

づくり
ア 教育支援センター設置検討状況
イ 法律で国から求められているモノ



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

９ 河村 龍男

１ 光市法定外公共物管理条例について
（１）国有財産特別措置法の規定により譲与を受けたも

のとは？
（２）認定外道路の修繕・維持について

２ 第７次山口県保健医療計画を受けて
（１）光市の保健医療計画は？
（２）救急医療では病院前救護、重症度等に応じた医療

提供体制の確保とあるが、
ア 病院前救護とは？
イ 救護から搬送への時間短縮について
ウ 光市内での完結医療について

（３）不採算医療とは？

３ 漁業について
（１）漁業権について

（２）漁業振興計画について

光市水産振興プランにおける

ア 資源づくりの現状と実績について

イ 漁場づくりの現状と実績について

ウ 光熊毛地区栽培漁業協会の現状について

エ 観光漁業の推進について

オ 光市の市場の水揚げの実績について

（３）県事業、第１０次漁港整備長期計画 光熊毛さか

なのふるさと整備計画の現状や実績と今後の取

組みについて

（４）６次産業化について、室積栽培漁業センター用地
の造成完了後、２８年が経過したが、販売に向け
ての現状と今後の見通しについて



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

10 森重 明美

１ 光市の都市宣言が息づくシティプロモーション
（１）第２７回おっぱいまつり
（２）全国自然敬愛サミット２０１９

２ 急がれる光市の防災対策について
（１）防災機能強化基本構想の進捗
（２）防災教育・備蓄等の防災対策

３ 公共施設等総合管理計画は次のステージへ
（１）計画の推進にあたって

４ １０月にスタートする幼児教育・保育の無償化
（１）制度の概要と手続きについて



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

11 林 節子

１ 外国人住民への対応について
（１）外国人住民の現状と対応について

２ 海洋ごみについて
（１）海岸清掃について
（２）ごみの削減について

３ 野良ねこの対策について
（１）地域ねこ活動の支援について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

12 仲山 哲男

１ 地域おこし協力隊の積極的な活用にむけて
（１）導入１年経過して、隊員の生活と任務の状況
（２）今後の募集予定と準備の状況
（３）任期後の定住にむけて

２ 室積海岸の浸食防止と防潮堤について
（１）光漁港（室積）海岸保全施設整備事業の進捗と

今後の工程
（２）台風１０号の傷跡、危険な浜崖について
（３）事業計画の内容を再検討する必要性について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

13 磯部 登志恵

１ 平和のバトンを次世代に
（１）戦争の悲惨さを語り継ぐ
（２）平和教育の取り組み

２ 放課後児童クラブについて
（１）利用者増に対応できる環境整備
（２）求められる環境とは

３ 元気な高齢者が活躍するまちを目指して
（１）介護人材の「すそ野の拡大」



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

14 笹井 琢

１ ＪＲ光駅のバリアフリー化と利活用について
（１）バリアフリー法で求められているもの
（２）山陽本線のＩＣ化見通しは？
（３）工事の実施主体と事業費分担
（４）先進地事例と光駅への応用
ア 蒲郡市三河三谷駅の跨線橋
イ 廿日市市大野浦駅の内外共用ＥＶ

（５）光市の玄関口・交通結節点としての利活用

２ 光市の教育について
（１）市立幼稚園の統合、市立保育園の今後
（２）小中学校２学期制の検証
（３）小中一貫教育の導入と各学校の今後
（４）県立高校再編の経緯と展開
（５）ＹＩＣ学園の閉鎖が発表されたが市の対応は？


